

VIII

RESUMEN

La insuficiencia ventilatoria a continuación de una intervención quirúrgica es uno de los problemas actualmente más frecuentes de atención de enfermería intensiva.

Los pacientes con este problema requieren de toda la pericia profesional y técnica que la enfermera posee, ya que no pertenecen a una entidad patológica definida sino a una de múltiples causas. Esto se demuestra claramente por la variedad de pacientes que se admiten en las unidades de cuidados respiratorios intensivos. De ahí la importancia que la enfermera tenga que conocer y comprender como trabaja el aparato respiratorio, para saber cómo es qué y cuando se torna insuficiente.

La solicitud paciencia y perseverancia que la enfermera preste, aunada a un mayor conocimiento de estos trastornos tan frecuentes pueden ser decisivos en la vida del paciente, pues nunca serán demasiados los cuidados que se presten. Con un ferviente deseo de superación en favor de nuestros semejantes.